

CAMPOO

El encuentro de nuevos y futuros vecinos

El Molino de la Vega acogió ayer una jornada de intercambio de experiencias entre quienes ya residen en la comarca y los interesados en hacerlo

05.10.2008 - J. L. SARDINA

Nuevos vecinos que están llegando a la comarca campurriana y vecinos que ya no son tan nuevos porque decidieron dar el paso, cambiar de vida y trasladarse al pueblo hace algunos años, volvieron a encontrarse ayer en una jornada en la que compartieron proyectos, sueños, deseos y sobre todo, conocieron a personas que, al igual que ellos, quiere vivir y disfrutar del mundo rural.

Convocados por los responsables del programa interterritorial 'Abraza la tierra' que desarrolla la Asociación País Románico, se encontraron ayer en el Molino de la Vega, en Reinosilla (Valdeolea), más de medio centenar de personas llegadas de varios puntos de España así como los nuevos pobladores de la comarca. El consejero de Medio Ambiente del gobierno de Cantabria, Francisco Martín, junto con el alcalde de Valdeolea y presidente de País Románico, Ángel Calderón, asistieron al acto.



Más de medio centenar de personas participó ayer en la jornada de convivencia celebrada en el Molino de la Vega. / J. L. SARDINA

Realizadas las presentaciones, se inició el foro de comunicación y debate en torno a la construcción bioclimática y la autoconstrucción. También se realizó un taller de modelos de construcciones tradicionales a partir de materiales naturales. Después de la comida que prepararon Sonia y Jaime (Molino de la Vega), se reanudaron los talleres de la mañana y se abrió un interesante debate sobre las energías renovables en las viviendas o pequeñas empresas. La programación de la jornada se cerró con una fiesta amenizada por el Quinteto Lástima que interpretó música cubana y mexicana.

Casa de acogida

Conscientes de que el medio rural en la comarca campurriana atraviesa por un momento clave, la Consejería de Medio Ambiente que dirige Francisco Martín, puso en servicio recientemente la Casa de Acogida temporal de nuevos residentes rurales en Sobrepeña de Ebro, localidad del municipio de Valderredible.

Tranquilidad, horizontes abiertos y espacio vital. Esa es la materia prima que impulsa cada día a un mayor número de personas a abandonar sus profesiones, pertenencias y, en definitiva, todo lo que hasta ese momento era su vida para alejarse de las ciudades e iniciar una nueva experiencia en el mundo rural. Según el informe proporcionado por la Asociación País Románico, responsable del proyecto de repoblación en el sur de Cantabria, un total de 80 personas de 29 familias se han instalado en la zona desde el año 2005 y se han atendido 614 solicitudes de información procedentes de diversos puntos de España.

La Asociación País Románico desarrolla este proyecto de repoblación desde hace varios años. Por su parte, a través del convenio de colaboración suscrito con la Consejería de Medio Ambiente del Gobierno de Cantabria, ésta financia las actividades del proyecto 'Abraza la Tierra'.

Una de las últimas actuaciones de este programa es la rehabilitación y acondicionamiento de la denominada 'casa del maestro', en Sobrepeña de Ebro, cedida por la Junta Vecinal de esta localidad, sensibilizada con el gravísimo problema de despoblamiento que aqueja a las pequeñas poblaciones rurales de la zona. Esta casa se ha convertido desde hace unos días en la Casa de Acogida o alojamiento temporal, para aquellas personas interesadas en conocer mejor la comarca y estudiar la posibilidad de que alguno de los pequeños pueblos de la zona pueda llegar a convertirse en su lugar de residencia habitual.

Esta casa, cuya rehabilitación y equipamiento ha supuesto una inversión de 100.000 euros, será destinada a estancias temporales de las personas y familias que a través del programa 'Abraza la Tierra' se acercan temporalmente al territorio para conocerlo y para analizar las posibilidades de establecerse en él. Estas personas se beneficiarán también del acompañamiento y asesoramiento del personal técnico del grupo en función de las circunstancias personales de cada caso.

En lo que va de año, más de trescientas personas han sido atendidas por la oficina de acogida ubicada en Mataporquera (Valdeolea), interesadas por el territorio y por las posibilidades que éste ofrece para su establecimiento, que pasan necesariamente por la oferta de una vivienda y de unos servicios públicos básicos.

173 localidades

El espacio de actuación de la Asociación País Románico, financiado con fondos Leader e impulsado por el Gobierno regional a través de las consejerías de Medio Ambiente y Ganadería, agrupa a los municipios cántabros de Campoo de Enmedio, Valdeolea, Valdeprado de Río y Valderredible. Se integran también en este programa los palentinos de Brañosera, San Cebrián de Mudá, Mudá, Barruelo de Santullán, Salinas de Pisuegra, Aguilar de Campoo, Santibáñez de Ecla, Alar del Rey, Pomar de Valdivia y Berzosilla, y el burgalés de Rebolledo de la Torre. En total, el proyecto engloba a 173 localidades, de las cuales el 42% tienen menos de 10 habitantes y el 47% (79 núcleos) oscila entre los 11 y los 50 vecinos. Sólo 22 enclaves, el 11%, superan los 50 habitantes.

Para el alcalde de Valdeolea y presidente de País Románico, Ángel Calderón, el proyecto 'Abraza la tierra', es una iniciativa de gran valor social por la que apostamos como una medida más, por «la lucha contra la despoblación que afecta a los núcleos rurales».